



de France. Alors, si je leur avais dit que je partais encore trois mois aux USA, ils n'auraient pas bien compris. Ensuite, même si j'ai eu quelques contacts, en regardant les matches, je me suis dit : ce n'est pas pour moi, ça ne correspond pas du tout à mon style de jeu. Enfin, je reste persuadée qu'il n'est pas possible de faire les trois saisons : club, WNBA et sélections nationales. Physiquement, les filles ne tiennent pas le coup.

Chevalier de l'Ordre National du Mérite, des gymnases à ton nom: il faut être très vieille, voire morte, normalement, pour mériter ça...

Bah oui ! Mais tout ça est arrivé pour une raison. L'ordre national du mérite, il m'a été donné parce que Bourges avait été reçu à l'Élysée lors de notre première victoire. Ensuite, quand nous l'avons emporté l'année suivante, le protocole voulait qu'on ne puisse pas être reçu deux ans de suite. Donc, le subterfuge trouvé consistait à remettre une médaille à l'une d'entre-nous. Et comme j'étais la capitaine de l'équipe, c'est moi qui ai été choisie. Mais cette médaille, elle est pour l'équipe, le club, pas pour moi. Pour les gymnases, c'est simplement que j'ai été une basketteuse médiatisée et que les valeurs que je prônais correspondaient à celles des clubs qui ont donné mon nom à leur salle. La dernière petite chose, c'est la Légion d'Honneur, mais c'est aussi une forme de reconnaissance pour mon implication pour mon sport.

GARDE À VUE

YANNICK SOUVRÉ (FIBA EUROPE)

Yannick, sur le CV qui figure sur ton site, tu as mis, allemand : niveau moyen. As-tu progressé depuis ton arrivée à Munich ?

(Elle éclate de rire) Franchement, à ma grande honte... pas beaucoup. Pour ma défense, je dirai que je passe entre 9 et 10 heures par jour dans les bureaux de la FIBA Europe et que la langue officielle est l'anglais. Mais en Allemand, je stagne, parce que je ne m'en sers que quand j'y suis obligé. Et comme les Allemands parlent presque tous anglais...

Quel est ton rôle exact aujourd'hui, à la FIBA Europe ?

Je suis arrivé pour m'occuper du marketing. Mais depuis juillet, j'ai cinq personnes - bientôt six - sous mes ordres puisque j'ai récupéré tout le service événementiel, dont les médias. Et ici, quand tu as quatorze championnats d'Europe et quatre Final Four, ça fait du boulot. Là, en avril, on a les quatre Final Four et un All-Star Game, je ne vais pas souvent être chez moi !

Au fait, après Mirande et Bourges, ça a dû te faire drôle de vivre dans autre chose qu'un gros village...

Attends ! Entre temps, je suis quand même allé aux Etats-Unis, j'ai vécu deux ans à Paris et un à Rouen. Donc... J'avais toujours eu envie d'aller à Paris et mes deux années là-bas m'ont laissé de grands souvenirs, côté basket comme pour la vie en général. Vivre à Paris, quand tu as 20 ans et un peu d'argent, c'est quand même génial. Mais moi, je me suis toujours dit que j'irai vivre là où mes centres d'intérêts - travail ou basket - m'emmèneraient.

Pourquoi tu n'as jamais été en WNBA ?

Pour plusieurs raisons. La première, c'est que je bossais à EDF-GDF. Ils m'avaient concocté un programme sur mesure, puisque je travaillais les après-midi et qu'ils me laissaient libre pour les déplacements européens et l'équipe

Cinq qualificatif pour te définir ?

Pffff ! Je ne sais pas. J'ai pas envie d'y répondre, à ça, mais ce dont je suis certaine, à 35 ans, c'est que j'ai vraiment les défauts de mes qualités ! (elle part dans un grand éclat de rire).

Ton image de passionaria du basket féminin, elle n'a pas fini par te peser, à force ?

Ce sont les travers qui m'ont pesé, plus que l'image elle-même. Le côté : je défends le basket féminin, donc je suis féministe. Pas du tout ! Autre idée reçue : je n'aime pas les hommes. C'est faux aussi. Ce n'est pas parce que je défendais mon sport que j'étais contre le basket masculin, loin de là !

"Autre idée reçue : je n'aime pas les hommes. C'est faux aussi."

C'est tout ça qui m'a gêné, mais je sais aussi que les médias retiennent ce dont ils ont besoin au moment où ils font leur papier. Et puis, je ne suis pas dupe, ça m'a aussi permis d'être médiatisée cette image. Il y a du pour et du contre. Mais heureusement, je ne suis pas que ça !

Les clichés qu'on accole toujours au basket féminin t'ont-ils agacé ?

Plus jeune, oui, ils m'ont insupporté, c'est vrai. Mais les étiquettes, les réputations... Les gens, tu ne les empêcheras pas de parler. Maintenant, je m'assume, c'est tout. Et si les gens veulent me juger sur deux mots sortis de leur contexte dans une interview, tant pis ! A un moment donné, il faut savoir se détacher de l'image médiatique. Aujourd'hui, j'ai compris que ça n'était pas moi. C'est une partie de moi, mais je suis autre chose que ça. Avec l'âge, tu sais, on finit par passer au-dessus de ça.

Pour terminer, ton magazine de basket féminin préféré, c'est Basket News, non ?

Bien sûr. Tu sais ce que j'ai appris ces derniers mois ? La diplomatie ! ●

Propos recueillis par Pierre-Olivier MATIGOT

● Téléx européens

Le tirage au sort des poules de Top 16 d'Europe aura lieu le mardi 14 février... Jesi a enrôlé le meilleur arrière serbo-grec Milan Tomić, qui avait débuté son comme joueur à Olympiakos, avant de devenir coach d'Olympiakos, puis de nouveau joueur d'Olympiakos... La Joventut Badalona s'est renforcée avec Rooks (2,08 m, 35 ans). Si cet Américain a passé ans en NBA et quelques semaines à Malaga cette saison, à Badalona, Rooks est rookie... Tenerife a enrôlé Brad Traina... Le Serbe au passeport français Priljevic Materic (formé à Limoges, ex Le Havre) a signé en Espagne, chez le champion BC Asefost Ploesti.

● NBA Express

"Tout le monde a peur de toi dans ce club, mais moi. Je vais te botter le cul." L'ambiance est guillerote à New York où Kurt Thomas a récemment menacé physiquement Stephon Marbury... Les Nets sont entrés en contact avec les Bobcats afin d'acquiescer le shooting guard vétérinaire Steve Smith. Ce dernier ne désirant pas changer de club, Charlotte n'a pas donné suite... LeBron James et Yao Ming sont apparus sous forme animée dans un épisode des "Simpsons" diffusé dimanche dernier sur la chaîne Fox après le Super Bowl... L'intérieure de l'équipe de Carolina State, Tiffany Stansbury (22 ans, 1,90 m), deuxième marqueuse et meilleure marqueuse de l'équipe, n'est autre que la fille de l'ancien joueur de l'équipe des Lois Terence Stansbury... L'entraîneur des Clippers, Alvin Dunleavy a demandé à Magic Johnson de produire quelques conseils au talentueux meneur lycéen Stephen Livingston, actuellement convalescent... L'intérieure remplaçant des Warriors, Cliff Robinson, a été suspendu pour cinq matches par la NBA pour infraction au règlement sur les stupéfiants... Vince Carter a mis en vente son appartement de 570 mètres carrés dans le quartier de Queen's Quay à Toronto pour 3,5 millions de dollars... Amaré Stoudemire pourrait participer au Slam Dunk Contest du All-Star Week-end... Le pivot vétérinaire Elden Campbell a été coupé par Utah, puis a été signé par New Jersey...

● Popovich coach All-Star

Suite à la victoire impressionnante des Spurs sur les Lakers, San Antonio s'est assuré du meilleur bilan au All-Star, date à laquelle étaient désignés les entraîneurs respectifs des deux sélections All-Stars. Gregg Popovich effectuera donc son premier voyage dans les étoiles lors de son appartement de 570 mètres carrés dans le quartier de Queen's Quay à Toronto pour 3,5 millions de dollars... Amaré Stoudemire pourrait participer au Slam Dunk Contest du All-Star Week-end... Le pivot vétérinaire Elden Campbell a été coupé par Utah, puis a été signé par New Jersey...

● Jordan : contrainte par corps...

L'ancienne maîtresse de Michael Jordan, Karla Knafelc a gagné en appel le droit d'intenter un procès à "Money" pour défaut de versement. En 1991, apprenant que sa jeune femme était enceinte, Jordan aurait promis d'acheter son silence pour une somme évaluée à 5 millions de dollars. "Money" serait ensuite revenu sur sa parole après des tests de paternité négatifs, mais il aurait tout de même versé 250.000 dollars à Knafelc.

● Scola aux Spurs en 2005/06

L'agent de Luis Scola a confirmé au quotidien sportif argentin "Olé" que l'intérieur du Tau Vitoria rejoindra très vraisemblablement San Antonio la saison prochaine. "Nous ne pouvons pas encore dire que c'est fait parce que nous savons tous comment fonctionne ce monde, mais tout indique que Luis jouera en NBA l'année prochaine", a déclaré Claudio Villanueva. Ce dernier a également confirmé que les Spurs avaient "tenté une approche après le Jeux Olympiques" pour enrôler Scola dès cette saison, manoeuvre vaine du fait d'une marge salariale insuffisante.

● Artest mannequin

Pour meubler les longues soirées d'hiver loin des parquets, Ron Artest s'est trouvé une nouvelle occupation : il pose. Il participe ainsi à la nouvelle campagne publicitaire de "The Roc", marque de vêtements détenue, en partie, par le rappeur Jay-Z. La campagne met également en scène Naomi Campbell, l'acteur Kevin Bacon et la mannequin vedette Karolina Kurkova.